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“Existe-t-il pour l'homme un bien plus précieux que la Santé ?” 
Socrate 

 

Est-ce vraiment sérieux ? 
 

Tant que l'on n'aura pas modifié en profondeur le système sanitaire et 
pharmaco-médical mondial, on pourra radoter, gloser et tourner en boucle 
pendant des mois sur les masques, sur les choix politiques des 
gouvernements en situation de crise, sur les couvre-feu lights ou sur les 
confinements durs, sur les stations de ski ou sur les vaccins, sur les 
supermarchés indispensables et la culture non-essentielle, sur les 
maternelles ouvertes et les facs fermées, on pourra imaginer toutes les 
conspirations possibles (ou pas), on pourra comparer tout et son contraire, on 
pourra devenir médecin, virologue ou préfet cela ne changera rien au 
problème… Cela ne fera que nous détourner du principal sujet qui est 
l'organisation du système de soins planétaire et l'organisation de la chaîne 
médicamenteuse et sanitaire mondiale. 
 
Est-ce vraiment sérieux de laisser le profit, les bénéfices, les marges, la 
pub, la concurrence, le marché, les actionnaires et les brevets venir 
s'immiscer dans notre système collectif le plus précieux car le plus 
«vital» à notre survie individuelle et collective ? 
 

 

Est-ce vraiment sérieux ? 
 
On a laissé faire ça, pour mille raisons, consciemment ou sans le savoir, par 
intérêt ou ignorance, par désintérêt ou négligence, peu importe … Il s'agit 
maintenant d'exiger collectivement, localement, nationalement, 
mondialement un système sanitaire global, qui garantit à chaque occupant 
de cette planète un égal accès à des soins de qualité. Un système à base 
de coopération, d'entraide, de partage de savoirs et de connaissances, de  
liberté sur les molécules et les brevets. 
Un service public mondial sanitaire, débarrassé des sangsues financières  
libérales. 
Quelque chose qui nous appartient à tous !   
 Des labos se font concurrence sur les 
vaccins et les traitements et certains 
sont plus efficaces que d'autres... On 
est sérieux là ? On ne peut pas 
imaginer que tous les labos et tous les 
chercheurs partagent toutes leurs 
trouvailles et que l'on décide 
mondialement, sur toutes les chaînes 
qui le permettent, de fabriquer le 
vaccin ou le traitement qui marche le 
mieux ? 
 

http://evene.lefigaro.fr/citation/existe-homme-bien-precieux-sante-57605.php


 

 

 

Sans négocier des tarifs pour être livré avant les autres, sans mentir sur les stocks... Juste 
s'organiser du mieux possible ce serait probablement moins con non ? Parce que du coup c'est quoi 
notre intérêt à toutes et tous que notre santé soit globalement organisée et gérée en fonction de 
considérations économiques et financières ? 
 
Il en va d'ailleurs de même pour le secteur des télécoms dans sa globalité. Au regard de 
l'importance qu'il occupe dans nos vies et de sa position centrale, stratégique et indispensable au 
bon fonctionnement de nos sociétés, il n'est pas sérieux de le laisser ainsi se déliter dans les mains 
des mêmes rapaces. 
 
Au final on attend quoi pour exiger de profonds changements puisque nous avons tous les mêmes 
intérêts communs supérieurs : 
Protéger notre santé collective des appétits capitalistes et organiser des réseaux de 
communications publics et fiables. 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

Et vous la santé ça va ? 
L’endométriose un calvaire féminin 

 

On ne parle pas forcément des règles douloureuses autour de la machine à café ou pendant la 

réunion d’équipe sur Skype. Pourtant une femme sur 10 souffre d’endométriose dont un des 

symptômes est justement les douleurs menstruelles. 

L’endométriose est « une maladie multifactorielle, résultant de l’action combinée de facteurs 

génétiques et environnementaux, et de facteurs liés aux menstruations » qui se caractérise par la 

présence de tissu semblable à l’endomètre en dehors de la cavité utérine. Ces cellules semblables 

à celle de la muqueuse qui tapisse l’intérieur de l’utérus (l’endomètre) se trouvent sur différents 

tissus  comme : pelvis, péritoine, ovaires, vagin, trompes, ligaments utéro-sacrés, rectum, vessie, 

intestins… 

Parce que notre santé vaut plus que leurs 
profits, la CGT revendique : 

 Un véritable plan d’investissement pour 
l’hôpital public avec des embauches, des 
lits, du matériel… 

 La nationalisation de SANOFI car 
l’industrie française de la santé doit être 
publique. 

 La renationalisation d’ORANGE car plus 
que jamais la communication doit être 
considéré comme un Service Public. 

 



 

 

A ORANGE il n’y a pas de mesures spécifiques pour les salariées victimes de cette maladie  hormis 

la Reconnaissance de la Qualité de Travailleur Handicapé (RQTH) qui peut donner droit à des ASA. 

Des aménagements de poste peuvent également être demandés au cas par cas. En effet, cette 

pathologie peut être vécue très différemment selon le degré de gravité. 

Très peu de collègues en parlent afin d’éviter tout jugement de personnes qui bien que n’étant pas 

personnel de santé ne se privent pas d’avoir un avis sur la question. 

Si vous souffrez d’endométriose vous pouvez vous adresser au service de santé, qui 

apportera son aide en toute confidentialité et vous accompagnera dans vos démarches. 

 

Vous pouvez également consulter les sites des associations : 

EndoMind : https://www.endomind.org/ 

EndoFrance :  https://www.endofrance.org/ 

 

Affection du canal carpien 

 

Le travail avec un clavier et une souris peut entraîner des Troubles Musculo Squelettiques (TMS). 

Il peut être à l’origine d’affection du canal carpien qui se traduit par des douleurs dans les mains, 

les poignets et les avant-bras. 

Si vous souffrez de telles douleurs et que vous allez consulter votre médecin traitant, n’hésitez pas 

à lui demander un certificat médical en vue de déclarer l’affection en Maladie Professionnelle. Si 

votre demande est validée par ORANGE votre maladie sera reconnue, vos soins pris en charge et 

vous pourrez percevoir une indemnité. 

 

https://portailrh.sso.infra.ftgroup/sante-

prevoyance/que-faire-si/j-ai-une-maladie-

professionnelle-a-declarer 

 

Je suis fonctionnaire : je demande par écrit la 

reconnaissance de maladie professionnelle, je 

joins le certificat médical initial établi par mon 

médecin traitant et sur lequel figure la date de la 

1ère constatation médicale et j’adresse ces 2 

documents à mon manager.  

Je suis salarié.e de droit privé : je remplis le 

Cerfa (n°60-3950) de déclaration et demande 

de reconnaissance de maladie professionnelle,  

je l'envoie à ma CPAM avec le certificat médical 

initial remis par mon médecin. 

  

https://www.endomind.org/
https://www.endofrance.org/
https://portailrh.sso.infra.ftgroup/sante-prevoyance/que-faire-si/j-ai-une-maladie-professionnelle-a-declarer
https://portailrh.sso.infra.ftgroup/sante-prevoyance/que-faire-si/j-ai-une-maladie-professionnelle-a-declarer
https://portailrh.sso.infra.ftgroup/sante-prevoyance/que-faire-si/j-ai-une-maladie-professionnelle-a-declarer


 

 

Jeux de massacre pour la distribution physique à l’AD Est 
 

Tandis que nous manifestions devant la boutique de Saverne lors d’une froide après-midi d’hiver, il 

nous a été rétorqué une fois sur place, que ce n’était ni le lieu ni le moment pour se faire et que, les 

décisions n’étant pas décrétées sur place, nous eûmes mieux fait d’aller voir ailleurs.  

Ailleurs. Où diable cela pouvait-il bien être ?  

Saverne ne ressemble pas exactement à un lieu décisionnaire par excellence, nous en 

conviendrons mais tout de même. La boutique nord-alsacienne et ses salariés dépendraient donc 

de choix pris dans de plus hauts cieux ? Stupéfaction dans le camp CGT. 

- Strasbourg ?  

- Bien trop petit.  

- Lille alors !  

- Malheureux, tu ne sais donc pas que c’est au ‘national’ que tout se décide ! 

- Ah je sais ! Paris, le grand Paris ! Capitale des capitales !  

- Ne sois pas ridicule voyons, nos actionnaires sont internationaux et n’ont que faire de vos 

sottises, ce sont eux qui décident et ils ne sauraient même pas situer Saverne sur une carte…  

Après enquête, il nous apparait que les retraités américains sont la cause des fermetures de 

boutique. Avec leur retraite placée dans des fonds de pension rapaces qui sont au capital de bon 

nombre de grandes entreprises, ces structures vampirisent les bénéfices en exigeant des taux de 

rentabilité à 2 chiffres aux travers de fructueux dividendes. 

Nous sommes actuellement dans le bateau traversant l’atlantique, nous vous tiendrons au courant 

de leurs réactions quand nous squatterons leurs beaux jardins, pas sûr qu’ils aient entendu parler 

de Saverne non plus… We will be back !  
 

Un peu d’humour ne fait jamais de mal à personne même si la situation est grave. 

Alors que nous sommes en pleine crise sanitaire avec un certain nombre de contraintes sur les 

commerces, la Direction Orange Grand Nord Est ainsi que les 2 AD qui lui sont rattachées en 

profitent, pour restructurer le réseau de distribution physique.  

En Alsace, cela se traduit par la fermeture de 2 boutiques, Rivétoile sur Strasbourg et 

Saverne. Cette décision ne prend pas en compte l’impact évident de la crise sanitaire sur le 

commerce de détail puisque nombre de clients préfèrent effectuer leurs achats via le portail internet 

ou le 3900.  

Ces fermetures répondent à plusieurs objectifs pour la Direction, d’une part combler les postes 

vacants dans d’autres boutiques et ainsi ne pas recourir à des embauches externes et d’autre part, 

favoriser le dumping social en transférant un certain nombre de boutiques à la Générale De 

Téléphone (GDT), filiale à 100% d’Orange France mais ayant des coûts salariaux et immobiliers 

moindres. Saverne est concerné par ce transfert.  

Quelle perspective pour les salariés concernés par ces fermetures, rester à l’AD Est ou pas ? 

Difficile pour eux de se projeter sur d’autres postes quand le télétravail est généralisé, quid des 

journées « découverte » et des vis ma vie. 
 

La CGT réitère ses principales revendications concernant la Distribution physique, à savoir 

l’intégration de la GDT à Orange France afin de n’avoir plus qu’un seul réseau de 

distribution et ainsi  faciliter les transferts inter-boutiques. La CGT demande également que 

soient réalisées des embauches de vendeurs partout où cela est nécessaire et que soit mis 

fin à tous les projets de fermeture de boutiques. 


